



「品格」を育む

校長 島津 芳久

元日に発生した能登半島地震では、やっと道路、水道、電気などインフラの復旧が始まり、ボランティアの活動も始まりました。そんな中、被災地の中学生の集団避難が行われ、入試を控えた3年生など、故郷や親元を十分な準備もないまま、離れなければならない心細さを思うと胸が締め付けられるばかりです。

1月30日の全校朝会での講話を掲載いたします。

生徒会の本部役員さんを中心に、校則について検討を進め、12月には学級で話し合いを行いました。そもそも、何のためにルールやマナーが存在し、これらについて考えなければならないのでしょうか。

私は、その一つの答えを東日本大震災後に、世界銀行や国際通貨基金の職員を中心に話題になった「日本から学ぶ10のこと」にあるように思います。未曾有の大震災が発生し、大混乱に陥った被災地での市民の行動が、多くの人々に深い感動を与え世界中に発信されました。今日は10個の中から4つだけ紹介します。

第1は「秩序」です。

震災後、お店では略奪が起こらない。路上では無理な追い越しをする車も、クラクションを鳴らす車もない。

第2は「威厳」です。

避難所などで生活する人々は、配給される水や食料をもらうためにあるのは秩序正しい行列のみ、乱暴な言葉や、無作法な行動など一つとしてない。

第3は「良心」です。

お店のレジに並んでいて停電になってしまったとき、レジに並んでいた人たちは品物を棚に戻して静かに店を出て行ったそうです。

第4は「平静」です。

肉親をなくしたり、離れ離れになったりした時も、悲痛や悲嘆に取り乱す姿など見当たらない。悲しみそのものが気高い。と伝えていきます。

子供のころからルールやマナーを学び、その意味を深く考えることを通して、それがやがて一人一人の「品格」となって現れるのではないかと私は思います。

今回検討した校則は、くつや靴下の校則ですが、それらを真剣に考えることを通して、ルールやマナーの意義、そして、一緒に生活している仲間に対する思いやりなどについて考えてくれたと思います。その気持ちや行動がやがて皆さんの「品格」となり、自分自身ばかりでなく、たくさん大切な人々を幸せに導いてくれると私は思います。



☆埼玉県住み心地良いまち大賞

この賞は、埼玉県内のまちをよりよくする活動の推進に寄与するため、埼玉県内の実際にある住み心地の良いまち・暮らし良いまちを様々な視点から推薦、PRする作品を募っているものです。北中からは2年生の社会科で学習したことを基にして、夏休みの課題の一つとしてたくさんの生徒が応募しました。



【埼玉県教育委員会教育長賞】 篠原さん

・日高探索すごろく

日高市の見どころを、歴史、お花、楽しみ、物産、自然の5つの視点で紹介するすごろくをつくりました。

【協賛企業賞】 鳴川さん、高鳥さん、野村さん

Web版は非掲載

◎令和5年度 日高市内学校書きぞめ展覧会

1月20日（土）ひだかアリーナにおいて市内書きぞめ展が行われました。

【金賞】 1年 園部さん

2年 明石さん、大崎さん、篠原さん

3年 杉木さん

【銀賞】 1年 工藤さん、鹿内さん、嶋田さん、中村さん、馬場さん

2年 川島さん、酒井さん、鳴川さん、山野さん、野村さん、諸口さん

3年 齋藤さん、関口さん、宮田さん

【銅賞】 1年 長島さん、長野さん、有賀さん、池田さん、岡崎さん、城石さん
福田さん

2年 小嶋さん、大友さん、高尾さん、本田さん、深井さん、矢島さん
阿辺川さん、

3年 伊東さん、田中さん、大島さん、中村さん、山浦さん、高橋さん
舘野さん、長島さん、長屋さん

○2月の主な行事予定

7日（水）県公立高校出願（郵送期日指定）	21日（水）県公立高校学力検査
8日（木）県公立高校出願開始（窓口）	2年生実力テスト
9日（金）新入生保護者会	諸活動停止期間開始
11日（日） 建国記念の日	22日（木）県公立高校実技検査、面接
12日（月） 振替休日	23日（金） 天皇誕生日
14・15日 県公立高校志願先変更	26・27日 期末テスト
16日（金）2年生地域清掃	28日（水）3年生卒業講話
	29日（木）3年生薬物乱用防止教室

※県公立高等学校の発表は3月1日（金）です。

第40回卒業証書授与式は3月15日（金）を予定しています。